



Vom Schmerz zur Sucht – Opioidkrise in der Schweiz?

Einladung zur Online-Weiterbildungsveranstaltung

Datum	Donnerstag, 15.04.2021, 16.00 – 18.00 Uhr
Zielgruppen	Hausarzt_innen, Facharzt_innen, Psychiater_innen, Apotheker_innen, Suchtfachleute sowie weitere Interessierte aus dem Gesundheits- und Sozialwesen
Link	Zoom-Link: Zoom-Online-Zugang Meeting-ID: 945 6760 4835 Kenncode: 833840
Anmeldung	Bitte per E-Mail bis am 8. April an: lenzburg@suchtberatung-ags.ch Teilnahmebestätigung bei Angabe von Vor-/Nachname und E-Mail-Adresse.

INHALT UND ONLINE-PROGRAMM

Das Schmerzmittel Oxycodon gilt in den USA als massgeblich mitverantwortlich für die grosse Opioidkrise. Auch in der Schweiz nimmt der Verbrauch kontinuierlich zu. Was aber beinhaltet eine zeitgemässe Schmerzbehandlung? Wie werden Opioide sorgfältig eingesetzt und dabei eine Suchtentwicklung verhindert?

16.00 Uhr	Begrüssung durch Frau Anna-Barbara Villiger Bereichsleiterin Suchtberatung ags, Aarau & Zofingen
16.05 Uhr	Kurzinformation durch Herrn Hans Jürg Neuenschwander Operative Leitung Forum Suchtmedizin Nordwestschweiz
16.10 Uhr	Referat: Opioide bei chronischen Nicht-Tumor-Schmerzen: Mögliche Probleme und Alternativen Herr Dr. med. Ulrich Kallenbach FA für Anästhesiologie FMH, FA Interventionelle Schmerztherapie SSIPM, MSc Interdisziplinäre Schmerzmedizin ISMED, Schmerzmedizin Aarau
16.40 Uhr	Fragerunde 1
16.45 Uhr	Referat: Psychodynamik somatoformer Syndrome: Pharmakologische Polypragmasie als Ausdruck der re-inszenierten Hilflosigkeit? Herr PD Dr. med. Joram Ronel Chefarzt und Leiter Departement Psychosom. Medizin und Psychotherapie Klinik Barmelweid
17.15 Uhr	Fragerunde 2
17.20 Uhr	Bedeutung für die Suchtbehandlung und -beratung Herr Dr. med. Thomas Lüddeckens CEO und Chefarzt Klinik Im Hasel
17.30 Uhr	Austausch moderiert von Frau Tanya Mezzera Bereichsleiterin Suchtberatung ags, Lenzburg & Wohlen
18.00 Uhr	Abschluss

Mit freundlicher Unterstützung durch: